

Fecha: 18-08-2024

Medio: El Mercurio de Valparaíso

Supl.: El Mercurio de Valparaíso - Domingo Noticia general

Título: "No es la meta cuánta gente venga, me interesa más que impacte en la región"

Javier Torrejón, presidente de la CRCP tras el encuentro empresarial con récord de asistentes:

"No es la meta cuánta gente venga, me interesa más que impacte en la región"



ste año la Cámara Regio nal de Comercio de Valpa raíso cumplió 166 años siendo testigo de diversos embates como los cambios en los gobiernos, desastres naturales, y el aumento de las tecnologías, por nombrar sólo algunos. "Los escenarios han ido cambiando, con muchos cambios, y la Cámara ha ido aceptándolos y ajustándose a los tiempos", asegura Javier Torrejón, presidente de la entidad.

En este marco celebraron la 28 edición del Encuentro Empresarial, al que llamaron TravesIA, pues, según dice, "hay que navegar en este minuto con estas aguas turbulentas, cambiantes y la travesía siempre es buscar un camino nuevo. Y queríamos que todos participaran en este camino nuevo y el IA, por inteligencia artificial, que también tenemos que embarcarnos en esta tendencia".

Éste tuvo una gran participación con 1.100 personas, lo que los tiene "muy contentos". Sin embargo, el gremio sigue afectado por algunos puntos relevantes como es la seguridad y el comercio ilegal que están provocando la huida de la inversión.

- ¿Cuáles son las principales preocupaciones en la región?

 Tenemos el cambio climático, el tema hídrico, temas legales que han ido cambiando mucho, el tema de ... es una recesión, no es una recesión técnica, digamos, pero sí esta baja de la economía es importante para la región. El tema de seguridad, principalmente, hoy en día todo está afectado por el tema de seguridad; y estamos viendo muy fuerte el tema del comercio ilegal, el trabajo informal que está llegando a un 30.4% en la región, que son casi 300,000 personas que trabajan informalmente y no van a tener protección social. Y eso también

66

A los nuevos que postulan ¿qué les pediríamos? Uno. trabajar en conjunto el tema de seguridad que es lo principal; segundo, que vean el desarrollo de las comunas más allá de lo que es el periodo de su mandato".

lleva a un tema de negocios ilegales, remedios ilegales, contrabando, y todo eso nosotros lo levantamos para hacer políticas públicas y trabajar no solamente por la región, sino también por el país, pero con foco local.

¿Han hecho la vista gorda las autoridades con el tema del comercio ilegal?

Nosotros hemos trabajado bastante esto. Hicimos el lanzamiento "Contrabando es contra Todos", que es un programa de la Cámara Nacional de Comercio, y estuvimos con los subsecretarios, con la delegada presidencial, con la Gobernación, viendo esto. Todos lo vemos y todos estamos hablando de esto. ¿Hay que hacer nuevamente un estudio? No. Está listo. Ahora falta la acción. Y la acción no es solamente tener más policías en la calle, hay que reestructurar todo esto, también las leyes y los tribunales, porque toman a una persona, la sacan de la calle v a los dos, tres días vuelve. Entonces, aparte de saber, de controlar algo, hay que ejecutar. Ahí donde está fallando y donde el Ministerio del Interior tiene que actuar. Y también el tema de las leves, de que deberían ser más duras contra el mercado ilegal reiterativo, el tema de los caruta del dinero.

-Esto conlleva a otros problemas, además.

nas. Hasta qué hora uno puede salir, puede salir a jugar a la plaza, da susto. Uno no sale a consumir. ¿Quién va a querer poner un negocio si sabe que va a tener que cerrar a tal hora? ¿Quién va a hacer una inversión en un local comercial en Valparaíso si sabe que a cierta hora va a tener que cerrar v no va a haber público? Empieza a caer la inversión en la región, en ciertos sectores de la región que uno ve que es más vulnerable al tema seguridad. Entonces sí afecta a la economía.

dos por esta situación?

hay menos: el tema de estaciouna policía del turismo.

- La idea de la policia turística viene desde hace años, pero to davía no se concreta. ¿Qué cree

sinos ilegales, (...) Hacer más duro esto para poder cortar la cade na. Porque si uno ve que entra un camión y medio de cigarrillos diarios a Chile, que no pagan impuestos (...), el dinero tiene que volver a algún lado. Entonces, también uno puede estudiar la

-La calidad de vida de las perso-

- ¿El tema gastronómico/hotelero es uno de los más afecta-

-Se ve totalmente afectado por esto. Hemos visto asaltos a restaurantes, a la gente; cómo uno llega al restaurante, por la locomoción colectiva, que también narse en algún sector donde hay poca luz da cierto susto. Y la publicidad que se está dando hacia afuera. Uno ve la Embajada de Estados Unidos que da avisos de seguridad sobre Chile. Entonces, ¿cómo revertimos eso? ¿Cómo hacemos que cuando lleguen los cruceros a que en la primera parada no se les robe? Es un tema grande. Necesitamos también



Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

que falta para hacerlo?

Pág.: 6

Cm2: 695,3

VPE: \$ 1.672.191

- Eso es totalmente una voluntad o cambio de cómo funcionan las policías. Hoy, que cada alcaldía tiene su sistema de guardias civiles, que tengan la voluntad de hacerlo. (...) Por la tecnología, uno puede saber qué rutas hay de turismo. O guiarlo. Y uno puede hacer una ruta segura. En cada evento, uno sabe cuándo llega el crucero o hay un fin de semana largo, sabemos cuál es la ruta turística que es el Cerro Alegre, el Cerro de Concepción, algunos restaurantes de Concón. Uno podría tener va el circuito armado, porque uno sabe dónde va el turista, y es solamente reforzar esa ruta, y eso va a hacer que esté más seguro también para la gente que viene a visitarnos. (...) Si tenemos seguridad en la ciudad, vamos a poder desarrollamos

Porque sin seguridad, no llega inversión.

 Nadie guiere venir a invertir, v se van a ir a lugares seguros. Así como las empresas que se están vendo de Valparaíso, se van a ir a lugares más seguros, porque su gente no está tranquila donde está trabajando. Se nos ha ido mucha inversión desde Valparaíso.

-¿Cómo se soluciona?

- Hay que armar una comisión, una mesa de seguridad, tanto regional como por ciudades en que se estudien todos estos casos. Hay tecnologías: reconocimiento fa cial, se pueden usar drones, se pueden armar rutas, iluminación por dónde se mueve. Se pueden hacer cosas para que la gente se sienta más segura al igual que la inversión. Y con eso se reactiva también la parte de la economía que está faltando.

-Por otra parte, ¿cuál es la eva-

luación en general que hace del encuentro empresarial?

- Fue espectacular, Realmente tuvimos récord en asistencia, un muy buen nivel de expositores internacionales; vimos inteligencia artificial, el tema hídrico, desarrollo de negocios sostenibles, innovación, estuvimos con los innovadores de la región viendo los protagonistas del futuro junto a EIVA. Este evento es financiado en parte por Corfo, que nos ayuda a armarlo y que ha sido el partner ideal de los últimos años para poder desarrollarlo con participación de invitados internacionales. Creo que es importante la cantidad de gente que vino de Santiago al encuentro, porque ya trascendió la región (...), y la importancia que le está dando también el gobierno central. Que vengan el ministro de Economía, el vicepresidente de Corfo, el director nacional de ProChile le otorga relevancia y lo posiciona como una actividad importante y ellos también lo avalan. ProChile trajo a 13 compradores de distintos países de Sudamérica y hubo 65 posibles exportadores en el encuentro, en una rueda de negocio, y según ProChile se está llegando a 10 millones de dólares en negocio. (...) En esta rueda se hacen negocios

¿Y el objetivo es seguir creciendo en participantes?

- El objetivo es más bien la calidad. Si atrae más gente, bien, pero nos interesa que cada evento o cada exposición sea para que el público le sague provecho y le guste (...) No es la meta cuánta gente enga, sino que la calidad, que les sirva, que influya, que impacte. Me interesa más que impacte en la región.

- Este año hay elecciones muni-

cipales y de gobernadores reionales. ¿Qué les pide la Cámara a las próximas autoridades?

11.000

33.000

No Definida

 Nosotros trabajamos muy de cerca con todas las municipalidades, con la gobernación, en los desarrollos tanto locales como regionales, entonces nos interesa mucho que estén dispuestas a trabajar junto a nosotros. Nosotros somos muy abiertos y muy cercanos a trabajar con entidades públicas, trabajamos muy de cerca con Corfo, ProChile, Sercotec, y también nos interesa hacerlo con las autoridades locales. Hoy estamos en la estrategia de desarrollo de la seguridad nacional o regional, estamos trabajando en distintas partes donde interactuamos con las municipalidades, como en el desarrollo de emprendedores. (...) A los nuevos que postulan ¿qué les pediríamos? Uno, trabajar en conjunto el tema de seguridad que es lo principal: segundo. que vean el desarrollo de las comunas más allá de lo que es el periodo de su mandato, porque hay temas que son transversales, importantes, que muchos se olvidan por cortar una cinta. Y lo otro es una coordinación entre municipa lidades, porque no puede ser que uno pase de una comuna a otra y sepa que lo hizo porque cambió el tipo de pavimento, cambió el tipo de ciclovía. Hay un tema que tienen que empezar a trabajar más en conjunto las comunas (...). Entonces invitamos a que los próximos alcaldes trabajen en conjunto por la región y junto al gobernador. Nosotros estamos abiertos v podemos avudar v participar con la mirada del empresariado, de los pequeños empresarios y como institución tan antigua que se mantiene, con todo el legado que ha tenido la Cámara, de apoyar a los que sean electos, pero que trabajemos en conjunto. 🕶